

Fecha: 26-08-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: José Muñoz y Patricia Zúñiga Estudiantes 1º año CFT de Los Ríos Jornada Vespertina

Pág. : 12

Cm2: 588,3

VPE: \$ 511.785

Tiraje:

4.800

Lectoría:

14.400

Favorabilidad:

 No Definida

Formación técnica con propósito: la ruta del CFT de Los Ríos hacia su consolidación



Ramón Rubio D.
Rector CFT de Los Ríos

Reconocida como una de las principales instituciones de educación técnica en la región, el CFT de Los Ríos ha tenido un crecimiento sostenido y estratégico, con un fuerte enfoque en la formación de trabajadores y estudiantes en jornada vespertina.

“El posicionamiento institucional que sitúa al CFT de Los Ríos como la institución de formación técnica de ciclo corto más importante de la región es, sin duda, uno de nuestros principales avances”, afirmó el rector de la institución, Sr. Ramón Rubio, destacando el impacto que ha tenido el modelo educativo.

Este posicionamiento ha sido acompañado de hitos relevantes como la apertura de tres sedes Panguipulli, Paillaco y Valdivia adicionales a la casa central ubicada en La Unión y la expansión de la oferta académica a 13 programas formativos para el 2026. Todas las carreras están directamente vinculadas a los desafíos del entorno productivo regional, lo que refuerza su pertinencia y valor para el territorio.

En cuanto al desarrollo del equipo humano, el rector indicó que “los desafíos de crecimiento nos han empujado a crecer significativamente, pero de forma orgánica”, en referencia al aumento de la dotación docente y del personal académico y administrativo. Gracias a su modelo de provisión mixta, el CFT ha logrado equilibrar estabilidad y flexibilidad, lo que ha permitido responder de forma eficiente a las exigencias de un entorno cambiante.

Desde su fundación, la institución ha tenido como eje central la pertinencia territorial, con un enfoque inclusivo que busca ampliar el acceso a la educación técnica. “Hemos llevado a cabo un proceso de expansión para generar acceso a muchas personas que, de otra forma, no podrían estudiar”, enfatizó el rector. En este proceso ha sido clave la elección de carreras alineadas con los sectores estratégicos de la región y con altos niveles de empleabilidad.

“La visión amplia de nuestro directorio y el trabajo de nuestro Consejo Socio Productivo han sido claves en este camino”, agregó, subrayando la im-

portancia del trabajo colaborativo con actores del territorio.

En el ámbito de la calidad, el CFT de Los Ríos debe someterse al proceso de acreditación institucional en 2030, y ya se ha avanzado decididamente en la instalación de un sistema interno de aseguramiento de la calidad.

Entre esos avances se cuenta la acreditación, por parte de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, de las carreras de Técnico de Nivel Superior en Electricidad, mención Energías Renovables, y Técnico de Nivel Superior en Construcción, mención Eficiencia Energética. A esto se suma el reconocimiento del Consejo Nacional de Educación en su proceso de supervigilancia y la certificación de la OTEC institucional bajo la norma chilena 2728.

A siete años de su creación, el CFT Estatal de Los Ríos se ha consolidado no solo como un referente en educación técnica, sino como un agente activo del desarrollo regional, articulando formación, territorio y productividad con una mirada de futuro.



José Muñoz y Patricia Zúñiga
Estudiantes 1º año
CFT de Los Ríos Jornada Vespertina



Somos José y Patricia, matrimonio de estudiantes vespertinos del CFT de Los Ríos, sede La Unión. Yo (José), estudio TNS en Electricidad con mención en Energías Renovables y encontramos que esta modalidad es una gran opción para quienes trabajamos y buscamos seguir creciendo, en mi caso estoy complementando, pero muchos de nuestros compañeros no habían tenido antes la posibilidad de estudiar y el CFT ha dado esta opción que beneficia a varios. En mi caso (Patricia), soy estudiante de TNS en Administración Pública y Privada y después de varios años pude retomar mis estudios, al igual que muchas compañeras que son madres y trabajadoras. Para nosotros, el CFT ha significado una oportunidad real de desarrollo.

Abigail Báez
Estudiante 2º año
TNS en Informática y Data Science



Estudiar en el CFT transformó mi vida. Desarrollé habilidades que antes creía imposibles, como hablar en público, llegando incluso a dar un discurso en La Moneda. El apoyo de los docentes fortaleció mi confianza y me abrió oportunidades en áreas que me apasionan, como la tecnología y el inglés. Valoro el enfoque del CFT en la interacción con el entorno, que me motiva a compartir lo aprendido para ayudar a otros. Hoy me siento más segura, con la convicción de que con constancia y apertura al aprendizaje se pueden alcanzar metas que antes parecían inalcanzables.